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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
REFORMA ELECTORAL 
 
YA INICIÓ LA ORGANIZACIÓN DE LAS ELECCIONES DE 2018: IEEQ 
Por Tina Hernández 
Con la conclusión del proceso electoral en Huimilpan, la organización para las elecciones de 2018 en Querétaro, ya 
inició, informó el Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano. En 2018 habrá de renovarse 18 
ayuntamientos queretanos y los integrantes del Congreso local; en lo nacional se elegirá a los integrantes del 
Congreso de la Unión y al Presidente de la República. “El proceso electoral, en términos legales, ya terminó, sin 
embargo, la organización del proceso electoral 2018 ya inició, al concluir el proceso extraordinario de Huimilpan”, 
expresó. Gerardo Romero precisó que si bien la ley no señala elecciones en 2016 en Querétaro, el IEEQ ya trabaja 
para adaptar las experiencias del proceso electoral 2014-2015 y la Reforma político-electoral de 2011(sic). La 
mejora del siguiente proceso electoral –dijo- no sólo es responsabilidad del IEEQ, sino de las autoridades de los 
niveles de gobierno, la ciudadanía y las organizaciones civiles. “Hay que adaptar los mecanismos, adaptarnos a 
todas las circunstancias vividas durante los procesos electorales pasados, hay muchas circunstancias que nosotros 
vivimos y la propia ley, son áreas de mejora al interior del Instituto”, subrayó. Entre los retos- identificó- se 
encuentran aumentar el porcentaje de votación, pues el proceso inmediato anterior –en el que se renovó los 18 
ayuntamientos, el Congreso local y la gubernatura –se logró una participación de 58 por ciento. “Es necesario 
involucrarnos con otras autoridades de diferentes niveles de gobierno, para que el proceso electoral 2018 esté a la 
vanguardia y que los resultados sean favorables para los queretanos”, concluyó. (N, 3) 
 
TRANSPARENCIA  
 
CUMPLE IEEQ CON LA NORMA DE TRANSPARENCIA  
En sesión de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ), la Secretaría Técnica del colegiado presentó un informe relativo a las obligaciones de 
transparencia del Instituto y los partidos políticos.  Lo anterior, derivado de la aprobación de la Ley General de 
Transparencia, así como de la Ley Estatal de Transparencia y Acceso a la Información, el 4 de mayo y el 25 de 
septiembre, respectivamente.  Felipe Gerardo Flores García Repper, Secretario Técnico de la Comisión, dijo que a la 
fecha el IEEQ cumple con todas las obligaciones en la materia, a través de su portal de Internet (www.ieeq.mx).   
Por otra parte, el Titular de la Unidad de Acceso a la Información Pública de este organismo electoral, Óscar 
Hinojosa Martínez, informó que de diciembre de 2015 a febrero del presente año, se recibieron 25 solicitudes de 
información, de las cuales 20 han sido respondidas y 5 se encuentran en trámite.  El Presidente de la Comisión 
Consejero Jesús Uribe Cabrera señaló que el número de solicitudes de información es menor, debido a la que toda 
la información que genera el Instituto se encuentra publicada en su portal de Internet. Del mismo modo, la 
Secretaria Yolanda Elías Calles Cantú pidió a la Secretaría Técnica y a la Unidad Técnica, colaborar con los partidos 
políticos por medio de una capacitación sobre el manejo profesional de la información en materia de 
transparencia.  El Vocal de la Comisión Consejero Luis Octavio Vado Grajales reconoció la iniciativa del Presidente 
del colegiado para la creación de un micrositio de transparencia focalizada, con el objetivo de facilitar la consulta 
de la información pública del IEEQ.  Estuvieron presentes en la sesión ordinaria los representantes del PRI, PRD, 
Morena y PT.  (N, 6) 

 
 

http://www.ieeq.mx/
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
AÚN NO ES TIEMPO DE PENSAR EN LA ELECCIÓN PRESIDENCIAL: J. BÁEZ 
Por Miguel Balderas 
El dirigente estatal del PAN, José Báez Guerrero, dijo que los panistas interesados en ser presidenciables para el 
2018 deben dejarlo a un lado, ya que le esfuerzo, debe en ganar el mayor número de gubernaturas en los estados 
que estarán en contienda esta año, y una vez pasado la elección podrá todo el panismo iniciar una estrategia con 
miras a la elección presidencial 2018. (…) Por lo respecta a si el gobernador Francisco Domínguez Servién, podría 
ser un candidato para la presidencia de la República, el líder del albiazul. (N, 3) 
 
ALISTA PAN UN CENTRO DE CAPACITACIÓN NACIONAL AQUÍ 
Por Tina Hernández 
Para la formación de la militancia del PAN, se alista un proyecto para construir un Centro de Capacitación Nacional, 
el cual se ubicaría en Querétaro, informó el Secretario General del CDE del PAN, Miguel Torres Olguín. (N, 3) 
 
PRD 
 
ANALIZA PRD EXPULSAR A 30 MILITANTES; YA LO HIZO CON 50 
Por Tina Hernández 
Por haber apoyado a candidatos distintos a los que impulsó el PRD en el proceso electoral 2014-2015, el Sol Azteca 
a nivel nacional analiza la expulsión de 30 militantes informó el presidente del PRD en el estado, Adolfo Camacho 
Esquivel. (N, 3) 
 
PRD IMPULSA EL RESPETO A LAS MUJERES 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) impulsa el respeto a los derechos y la inclusión de las mujeres en la 
vida pública y laboral, pues en esta última sigue existiendo desigualdad, afirmó el dirigente estatal de ese instituto 
político, Adolfo Camacho Esquivel. Comentó que se podrá decir que las autoridades hacen lo suficiente para 
proteger a las mujeres de la violencia y la inequidad cuando “la violencia de género ya no esté presente en el 
estado, ya no esté presente en el país, podremos decir que se ha hecho lo suficiente, lo necesario, mientras haya 
quejas del sector femenino, mientras haya expresiones de inconformidad en la sociedad, porque sienten agresión 
por el solo hecho de ser mujeres, porque hay feminicidios, porque sus derechos laborales no se respetan en los 
mismos términos que los derechos de los hombres, creemos que hay áreas de oportunidad para trabajar”. (EUQ 3, 
DQ 10) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: MAV SE REFUERZA VS LLUVIAS 
Por Zulema López 
Mantener en buenas condiciones los drenes pluviales resulta un tema prioritario para el municipio, acción que 
deriva en dos beneficios para los habitantes; evitar las inundaciones y lograra almacenar agua para los predios de 
estiaje sostuvo Marcos Aguilar Vega, alcalde de Querétaro, al encabezar la ceremonia de entrega de la obra de 
intervención en el dren del Arenal. (DQ, principal) 
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PA: VIENE PASEA QUERÉTARO 
Por Juan Pablo Arredondo 
Arranca la desarrolladora inmobiliaria Gicsa de los proyectos comerciales más importantes el país en la entidad: 
Paseo Querétaro, plaza de 73 mil 505 metros cuadrados que está ubicándose en la zona aledaña al viejo 
aeropuerto (en el Anillo Vial Fray Junípero Serra). (PA, principal) 
 
EUQ: CONTINÚA DIÁLOGO EN FAVOR DE BOMBEROS 
Por Marco Estrada 
Asegura el diputado Roberto Carlos Cabrera Valencia, presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección 
Civil en el Congreso local, que los trabajos en busca de mejorar las condiciones de los bomberos queretanos 
continúan con mesas de trabajo, principalmente dirigidas por la UEPC. (EUQ, principal) 
 
AM: NEGOCIAN STEUAQ Y LA UNIVERSIDAD 
Por Francisco Velázquez 
Aunque sin acuerdos para levantar la huelga en la UAQ, este sábado 5 de marzo, se reunieron la líder del STEUAQ, 
Laura Leyva Saavedra y las autoridades de la universidad, representadas por el abogado general de la institución, 
Óscar Guerra Becerra. (AM, principal) 
 
N: ASEGURAN COCA 
Por Noticias  
Duro golpe al narcotráfico asestó ayer la PGJ, asegurando al menos 2, 500 dosis de cocaína, que un narcomenudista 
tenía en su “tiendita” disfrazada de taller mecánico, en San José de los Olvera, municipio de Corregidora. (N, 
principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
RUTA DEL VINO GENERA MIL MDP 
La ruta vitivinícola del estado genera entre 700 y mil mdp de manera anual, además de que Querétaro se 
encuentra en el tercer lugar en la producción de vino a nivel nacional, destacó Hugo Burgos García, titular de la 
SECTUR. (AM 1, EUQ 5, N 1) 
 
SECRETARIO EFECTÚA RECORRIDO EN CENTROS DE SALUD DE QUERÉTARO 
Alfredo Gobera Farro, Secretario de Salud, realizó un recorrido por los Centros de Salud Dr. Pedro Escobedo, 
Satélite y San Pedro Mártir, ubicados en el municipio de Querétaro, con el propósito de tener un mayor 
acercamiento con el personal y los pacientes. Durante el recorrido, se identifican áreas de oportunidad para 
incrementar la calidad de los servicios de salud que se brinda a la población queretana. (AM 9, EUQ 8) 
 

MUNICIPOS 
 
NIEGAN A MUNICIPIOS DINERO POR ¡POBRES! 
Ante falta de recursos propios, una situación financiera apretada y requisitos a veces excesivos, los municipios del 
País dejaron ir en 2015 casi 60 mil mdp de fondos federales para obra pública. (…) En gráfica se muestra a 
Querétaro con monto aprobado; 821 mdp; utilizado: 201 mdp; desaprovechamiento 76%. (Reforma, 1) 
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VEGA GUERRERO ENTREGA BECAS EDUCATIVAS EN SAN JUAN DEL RÍO 
El presidente municipal, Guillermo Vega Guerrero, encabezó la entrega de 274 becas escolares del gobierno estatal, 
con una inversión de más de 150 mil pesos, que fueron recibidas por niños y adolescentes sanjuanenses, como 
reconocimiento a su esfuerzo. (…) En su intervención el edil dijo que este apoyo proviene del gobierno encabezado 
por Francisco Domínguez Servién, por lo que anunció que la convocatoria para las becas municipales será lanzada 
el próximo miércoles donde se beneficiarán a 3 mil estudiantes de diferentes niveles educativos. (DQ, 9) 
 
CORREGIDORA: OTORGARON BECAS POR MÁS DE $67 MIL 
A través del Programa de Becas de Gobierno del Estado ciclo 2015-2016, fueron beneficiados 115 alumnos del 
mpio de Corregidora, como un incentivo a su dedicación y un respaldo para continuar con sus estudios. (…) El edil 
Mauricio Kuri González destacó, “Hoy, y gracias a nuestro gobernador Francisco Domínguez es posible que estén 
recibiendo este apoyo para que puedan continuar no sólo con sus estudios, sino también con sus sueños”. (EUQ, 4) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ANALIZA STEUAQ CONTRAPROPUESTA DE LA UNIVERSIDAD  
Este sábado, luego de 24 horas de que iniciara la huelga en la Máxima Casa de Estudios del estado se realizó la 
primera audiencia entre el sindicato y la autoridad universitaria, esto con el fin de buscar un acuerdo para levantar 
las banderas rojinegras. En punto de las 12:00 horas se llevó a cabo una reunión conciliatoria, en las instalaciones 
de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, sin embargo, esta concluyó poco después de una hora, y se convocó a 
una nueva cita para las 14:30 de este sábado. José Luis Aguilera, Secretario del Trabajo, afirmó que el Sindicato 
recibió una propuesta, misma que será analizada de manera prioritaria y discutida en la mesa de esta tarde. (…) 
STEUAQ PIDIÓ INTERVENCIÓN DE SECRETARÍA DEL TRABAJO  La líder del STEUAQ, Laura Leyva, declaró que el 
Sindicato pidió una reunión de trabajo y la participación del Secretario del Trabajo para fungir como conciliadores. 
En este sentido, José Luis Aguilera destacó se mantendrán como intermediarios, ya que se trata de un conflicto 
entre dos partes, el Sindicato y la Universidad. (…) TERCERA AUDIENCIA, POR LA TARDE. José Luis Aguilera, 
Secretario del Trabajo, confirmó que el sindicato y la autoridad académica volverán a reunirse a las 18:00 horas, 
esto con la finalidad de que  el STEUAQ entregue una contrapropuesta ante lo planteado por la Universidad del 
Edo. (AM 1, EUQ 8) 
 
DIALOGAN A PUERTA CERRADA UAQ Y STEUAQ 
Las autoridades de la UAQ y del STEUAQ dialogan a puerta cerrada en las oficinas de la Junta Local de Conciliación 
y Arbitraje de Querétaro. José Luis Aguilera Rico, Secretario del Trabajo, funge en estos momentos como mediador 
entre ambas partes para que éstas puedan llegar hasta un acuerdo. (DQ 3, N 4) 
 
SERIEDAD PIDE LA UAQ A LIDERESA LAURA LEYVA 
Por Laura Vilchiz 
Al reanudarse las negociaciones para tratar de resolver la huelga estallada el viernes en la UAQ, el apoderado legal 
Óscar Guerra Becerra pidió seriedad de parte de la dirigente sindical, Laura Leyva, que agregó dos nuevas 
demandas al pliego petitorio de 32, además de aceptar que la solicitud de su reinstalación era solamente “por 
vacilada”. Las pláticas se desarrollan a puerta cerrada en la Junta de Conciliación y Arbitraje con la presencia del 
secretario José Luis Aguilera, Secretario del Trabajo. (PA, 1) 
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ACUSA UAQ A SINDICATO DE FALTA DE SERIEDAD 
Por Jahaira Lara 
Sin acuerdos terminó la segunda audiencia conciliatoria entre la Universidad Autónoma de Querétaro, y el 
Sindicato de Trabajadores y Empleados, esto debido a “falta de seriedad”, aseguró el abogado de la UAQ, Óscar 
Guerra Becerra. (N, 4) 
 
STPS: EL OBJETIVO, QUE HAYA CLASES EL LUNES 
Por Iris Mayumi Ochoa Herrera 
Que los universitarios regresen el lunes a sus clases, es el objetivo de Gobierno del Estado, indicó José Luis Aguilera 
Ricos, Secretario del Trabajo, luego de que anunciara el conflicto entre la UAQ y el STEUAQ continúan en 
negociaciones con su mediación.  (…) “A esto le apostamos, que la comunidad tenga el día lunes a primera hora de 
clases, eso es lo que queremos buscar y eso lo hemos compartido, que nuestros alumnos regresen a clases el lunes 
hoy las 2 partes se sentarán a dialogar es lo que queremos”. (DQ, 3) 
 
MI REINSTALACIÓN NO ES TEMA EN ESTE PROCESO, AFIRMA LAURA LEYVA 
Por Jahaira Lara 
Laura Leyva y Rosa Delia Hernández, titulares de la  secretaría general y finanzas del Comité ejecutivo del STEUAQ, 
esperarán a que la autoridad laboral resuelva la demanda de despido injustificado interpuesta en contra de la UAQ, 
no se negociará su reinstalación en este proceso de negociación que se lleva acabo con la universidad para levantar 
la huelga. (N, 4) 
 
AVANZA LA UNIDAD MÓVIL PARA LICENCIAS DE AUTOMOVILISTAS 
En la segunda semana de operación de la Unidad Móvil de la SSC, al expandirse un total de 459 licencias y permisos 
de manejo, para los habitantes de los municipios de San Joaquín, Pinal de Amoles y Peñamiller. Aunque de acuerdo 
a un comunicado, en estos puntos se rechazó la expedición de 27 licencias, debido a que los interesados no 
acreditaron algunas de las pruebas realizadas. (DQ 4, N 6) 
 
REPLICARÍAN MEDIDA DE ACONDICIONAMIENTO FÍSICO PARA POLICÍAS 
Por Zulema López 
El ayuntamiento de Querétaro podría replicar la medida de acondicionamiento físico que aplica la SSC, en aras de 
que los policías de un mejor servicio, indicó Marcos Aguilar Vega, alcalde de Querétaro, en una entrevista, también 
anunció que no se permitirá la operación del Banco de Alimentos en la colonia Universo 2000 toda vez, que dijo, 
afecta a los vecinos. (DQ, 7) 
 
EXPONE ANTE LA FECAPEQ LOS PROYECTOS DEL MUNICIPIO 
Ante 500 miembros de la Fecapec, el presidente municipal Marcos Aguilar Vega realizó una presentación de los 
proyectos y de las líneas de acción que se llevarán a cabo en la administración que encabeza. (…) El objetivo de 
esta reunión es detallar y despejar las dudas sobre los proyectos que el Ayuntamiento de Querétaro, decidió 
ejecutar desde el pasado 11 de febrero, mismos que explicó el edil capitalino, se realizan en torno al principal 
compromiso del gobierno que encabeza, como lo es seguridad para todos los habitantes del municipio. (N, 5) 
 
DESTINA AUTORIDAD CAPITALINA CERCA DE 30 MDP EN REHABILITACIÓN DEL DREN EL ARENAL 
La autoridad municipal de Querétaro destinó poco más de 26 millones de pesos en la rehabilitación y 
mantenimiento del Dren El Arenal que pasa por Av. de la Luz y el Acceso IV, con la finalidad de evitar que se 
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registren inundaciones en las diferentes colonias de la delegación Félix Osores Sotomayor, durante la temporada 
de lluvias. (…) Durante el recorrido de supervisión de obras, el edil Marcos Aguilar Vega señaló que dicha inversión 
corresponde al mantenimiento de la infraestructura del dren, así como la limpieza del mismo, tras resaltar que el 
problema de almacenamiento de aguas negras en aquella zona, se complica con la acumulación de basura que tiran 
algunos ciudadanos en aquella zona. (EUQ 1, AM 1, N 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Querétaro, ciudad limpiada. Al parecer, el alcalde Marcos Aguilar Vega (MAV) ya tiene la fama de que en cada uno 
de sus eventos “aconseja” a los asistentes. La supervisión que realizó a las obras de mantenimiento y revestimiento 
del dren El Arenal no fue la excepción, ya que nos dicen que el edil aprovechó la ocasión para decir a las mamás 
que se molestan mucho cuando se llevan a sus hijos, al momento de que estos son sorprendidos alcoholizándose o 
consumiendo drogas en la vía pública, sin embargo enfatizó en la incompetencia de las progenitoras para haber 
educado a sus hijos. También nos dicen que MAV aclaró que no es que Querétaro sea una ciudad limpia, sino más 
bien limpiada, ya que es un ejército de personas el que barre las calles. Por si alguien tuviera duda, Aguilar Vega 
aclaró que él no es mago para solucionar las cosas de la noche a la mañana, ya que sus funciones requieren tiempo. 
Tiempo al tiempo. Viñedos La Redonda. Una gran atracción, sin duda, es la que se forma cada vez que hacen 
festivales de vino en los viñedos queretanos, ya que la atracción del turismo, principalmente nacional, se da en 
grandes cantidades como en el caso de los viñedos La Redonda, donde acudieron los secretarios de Turismo, Hugo 
Burgos, y de Cultura, Paulina Aguado, para acompañar al dueño del viñedo, Claudio Bortoluz. Cerca de 10 mil 
asistentes se dieron cita en este espacio para disfrutar de la variedad de vinos y armar el mejor ambiente. Más 
eventos necesitamos en Querétaro para fortalecer la atracción turística. Huelga en la UAQ y pérdidas de 6 mdp por 
día. Y como no hay plazo que no se cumpla, llegó el día de colocar las banderas rojinegras. El viernes a las 12:00 
horas estalló la tan anunciada huelga en la Universidad Autónoma de Querétaro por parte del Sindicato de 
Trabajadores y Empleados (STEUAQ), pues no se llegó a ningún acuerdo en las mesas de diálogo. Los trabajadores 
aprobaron el paro de labores porque, según, hubo violaciones en el contrato colectivo de trabajo. En palabras del 
rector de la máxima casa de estudios, Gilberto Herrera Ruiz, las negociaciones con los empleados sindicalizados 
seguirán para que pronto se llegue a un convenio, pues a pesar de que la institución está fortalecida, las pérdidas 
son de 6 millones de pesos por día. Pues esperemos que el acuerdo llegue pronto, porque aparte de las pérdidas 
económicas, no sólo los estudiantes se verán afectados, sino también los investigadores. Aunque, hasta el cierre de 
esta edición, nos dicen que aún no se avizora un acuerdo. Planea Turissste viajes con precios especiales para 
pensionados. Pues con eso de que ya se acercan las vacaciones, es justo que los jubilados también tengan 
oportunidad de viajar, es por ello que el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado 
(ISSSTE) se quiere poner las pilas y, a través de Turissste, planea ofrecer facilidades para pensionados y 
derechohabientes, con precios especiales. Pero según el delegado estatal del organismo, Sergio Blanca Álvarez, en 
Querétaro no es muy socorrido el servicio y recordó que a nivel nacional son alrededor de 2 millones de jubilados 
quienes pueden hacer uso de Turissste. La idea es que todos los adultos mayores puedan viajar, conocer o visitar 
lugares que deseen, después de haber trabajado duramente durante toda su vida. (EUQ, 2) 
 
EL JUEGO DE JUAN PIRULERO (III) 
Por Guillermo González Hudson 
Aunque no son todos los que quieren y muchos más se sumarán, unos en serio y otros para sacar raja, conforme se 
acerquen los tiempos, los nombres que hemos discurrido conformarán la plantilla de gallos albiazules para el 
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2018. Con miras al 2021, hoy añadiremos algunos más. A saber. En la administración municipal de Querétaro hay 
cuatro nombres que desde hoy están en la lista a seguir: los secretarios de Gobierno, Francisco de Silva; de 
Desarrollo Social, Beatriz Marmolejo; Técnico, Jorge Luis Alarcón; y de Gestión Delegacional, Salvador Martínez. 
Básicamente en posiciones legislativas como contrapeso a aquellos que pretendan impulsar desde el Ejecutivo 
estatal. La senadora Marcela Torres juega a las traes, pero no está dispuesta a salir a la calle y exponerse a las 
destructivas campañas de lodo. Así que si hay alguna pluri vacante, no olviden su nombre. Los alcaldes Guillermo 
Vega, León Enrique Bolaño y Rosendo Anaya, de San Juan del Río, Cadereyta y Amealco respectivamente, van por la 
primera opción: buscar la reelección. Habría que ver si Eduardo Nava insiste en buscar una posición electoral o 
mejor pelea la dirigencia estatal panista. Tendría que considerar que el proyecto familiar es primero y se llama 
Luis Bernardo. Fíjese que hay mucha gente al interior del PAN que quiere ver de nuevo a Manuel González Valle 
peleando una posición electoral para cobrar facturas pasadas, luego de su activismo en las últimas internas. 
Aunque preferirían a su hermano, el recién casado coordinador de Enlace Legislativo y Asuntos Institucionales del 
municipio de Querétaro, Alejandro… “No penséis que yo he venido a poner fin a la ley de Moisés y a las enseñanzas 
de los profetas. No he venido a ponerles fin, sino a darles su verdadero sentido”. Espejos… Al dirigente estatal del 
PRI, Juan José Ruiz, se le escurre entre las manos el otrora partidazo. En el festejo anual de la fundación priísta, los 
liderazgos del partido lo dejaron solo, con apenas un puñado de seguidores, incluyendo empleados e integrantes 
de su comité… Para documentar nuestro optimismo: Las coordinadoras de las carreras de Nanotecnología e 
Ingeniería Biomédica de la UAQ, Janet Ledesma García y Vanessa Vallejo Becerra, respectivamente; las 
investigadoras Minerva Guerra Balcázar y Sandra Rivas Gándara, así como los investigadores del Cideteq, Luis G. 
Arriaga Hurtado, Abraham U. Chávez Ramírez, Francisco M. Cuevas Muñiz y Raúl A. Jiménez González, investigan 
materiales nanoestructurados, conversión de energía y diseño de microdispositivos para uso biomédico, como 
marcapasos, o incluso celdas de combustible del tipo parche adherible a la piel, que transformen el sudor en 
energía eléctrica y se use, por ejemplo, en alguna batería pequeña para relojes o incluso teléfonos celulares… 
Suman ya 155 casos positivos de influenza AH1N1 en Querétaro, con lo cual se convierte en el noveno estado con 
más incidencia de la enfermedad… Con 2 millones 38 mil 372 habitantes, Querétaro es el estado número 22 en 
materia de densidad demográfica; pero su tasa de crecimiento, de 2.4%, lo coloca en tercer lugar, sólo detrás de 
Quintana Roo (2.7%) y Baja California Sur (2.6%). Es el séptimo en materia de recepción migratoria, ya que uno de 
cada cuatro habitantes es foráneo; y es el tercero —Quintana Roo (5.5%) y B. California S. (5%)— entre los que 
más población ganaron (nativos que se van vs. foráneos que llegan) con 4.8%... El viernes, el diputado sanjuanense 
por el Distrito IX, Roberto Carlos Cabrera, se reunió con los galleros en The Golden Rooster Tournament de 
Juriquilla… A quien le están tendiendo la cama es al diputado local plurinominal priísta Mauricio Ortiz Proal. Ni a la 
dirigencia estatal del PRI ni a sus compañeros de bancada les cayó bien que negociara en lo oscurito con el PAN la 
designación de comisionados de la CEIG y ya su posición como coordinador legislativo entró en la cuenta atrás… “Y 
si tu mano derecha te hace caer en pecado, córtala y échala lejos de ti; mejor es que pierdas una sola parte del 
cuerpo y no que todo tu cuerpo sea arrojado al infierno”. (EUQ, 11) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS  M: MAGAZINE  DR: DIARIO ROTATIVO WEB 
AM:  AM  I18: INFORMATIVO 18  IN: INQRO.COM 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS  LP: LIBERTAD DE PALABRA SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO AMX: AMEALCO.MX 
EM: EL MOSQUITO VS: VOZ DE LA SIERRA SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
EE: EL ECONOMISTA SITIOS WEB LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 CI: CÓDICE INFORMATIVO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
 SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB  

 




